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Niederschrift Nr. 24 
über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Pahlen 

am Montag, 12. Oktober 2020 in der Gaststätte "Pahlazzo", Hauptstr. 27, 
25794 Pahlen 

 
Beginn: 19:55 Uhr Ende: 21:55 Uhr 
 
Anwesend sind: 
Herr Thorsten Reepenn als Vorsitzender 
Herr Peter Scheldorf 
Herr Marten Voß 
Herr Arne Jessen 
Herr Knut Clodius 
Frau Maike Möller 
Herr Robert Uecker 
Herr André Hennings 
Herr Reinhard Lafrentz 
Herr Sönke v.d. Heyde 
Herr Karl-Heinz Stein 
 
Als Gäste anwesend: 
Herr Günther Siegert (bgl. Mitglied) 
Herr Lasse Dohrwardt (bgl. Mitglied) 
Herr Udo Lehmann (Ehrenamtskoordinator) 
zehn Einwohner*innen 
Herr Geschke (Presse) 
 
Von der Verwaltung: 
Frau Laura Vollert als Protokollführerin 
 
 
Die Beschlussfähigkeit der Versammlung wird festgestellt. Die Einladung ist frist – 
und formgerecht erfolgt. Einwände werden nicht erhoben. Vor Eintritt in die Tages-
ordnung beantragt der Vorsitzende, die Tagesordnung um die Punkte  
 

5. Vorschlag zur Bestellung eines Prokuristen in der Abwasserentsorgung Tel-
lingstedt GmbH 

 
sowie 
 

8. Ansiedlung eines Solarparks 
 
zu erweitern. Die Tagesordnungspunkte verschieben sich entsprechend. Ferner be-
antragt der Vorsitzende, die Öffentlichkeit für die Tagesordnungspunkte 
 

8. Ansiedlung eines Solarparks 

9. Pachtangelegenheiten 

a) Genehmigung eines Aufhebungsvertrages 

b) Genehmigung eines Pachtvertrages 

10. Genehmigung eines Kaufvertrages 
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auszuschließen, weil berechtigte Einzelinteressen berührt werden. Das Wort zum 
Antrag wird nicht gewünscht. Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt.  
 
 
Tagesordnung: 

1. Einwohnerfragestunde 

2. Niederschrift Nr. 22 der letzten Sitzung am 01.09.2020 

3. Mitteilungen 

4. Breitbandausbau in der Gemeinde Pahlen 

5. Vorschlag zur Bestellung eines Prokuristen in der Abwasserentsorgung Tel-
lingstedt GmbH 

6. Straßen- und Wegeangelegenheiten 

7. Eingaben und Anfragen 

 Nicht öffentlich: 

8. Ansiedlung eines Solarparks 

9. Pachtangelegenheiten 

a) Genehmigung eines Aufhebungsvertrages 

b) Genehmigung eines Pachtvertrages 

10. Genehmigung eines Kaufvertrages 

Öffentlich:  

11. Bekanntgabe der im nicht öffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse 
 
 
TOP 1. Einwohnerfragestunde   
 
- Ein Anwohner der Raiffeisenstraße möchte sich hinsichtlich des vorhandenen 

Schutzstreifens in dem Neubaugebiet erkundigen. Der Vorsitzende verweist auf 
den Tagesordnungspunkt 6 der heutigen Gemeindevertretersitzung. 

- Zudem informiert sich ein Einwohner bzgl. der Entwässerung in dem Neubauge-
biet Bereich „Hesen“. Herr Reepenn erklärt, dass diesbezüglich am 13.10.2020 
weitere Gespräche mit dem Planungsbüro Philipp sowie dem Ingenieurbüro 
Bornholdt stattfinden werden. 

 
 
TOP 2. Niederschrift Nr. 22 der letzten Sitzung am 01.09.2020   
 
Gegen die Niederschrift Nr. 22 der letzten Sitzung am 01.09.2020 liegen keine Ein-
wendungen vor. 
 
 
TOP 3. Mitteilungen   
 
- Der Vorsitzende erkundigt sich bei den Anwesenden, ob Interesse an den nach-

folgenden Veranstaltungen/Seminaren besteht: 
 

 Info-Tag Bauhof 

 Online Seminar Car-Sharing 

 Klimaschutz-Seminar 
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Dies ist nicht der Fall. 
 

- Am 06.10.2020 hat ein Gespräch im Verwaltungsgebäude hinsichtlich der Sanie-
rung der Tartanbahn bei der Eiderschule in Pahlen stattgefunden. An dem Ge-
spräch haben Herr Christiansen, Herr Drewniok, Herr Kerber sowie Herr Ree-
penn teilgenommen. Die weitere Vorgehensweise wird im kommenden Bauaus-
schuss des Amtes besprochen werden.  
Die Gemeinde signalisierte bereits die Bereitschaft, sich an den Kosten zu betei-
ligen. 

 
 
TOP 4. Breitbandausbau in der Gemeinde Pahlen   
 
Der Breitbandausbau verläuft nach dem derzeitigen Stand wie geplant, sodass mit 
einem Netzanschluss im Frühjahr 2021 zu rechnen ist. Aus gegebenen Anlass sollen 
die Stadtwerke Neumünster (SWN) gebeten werden, die Anwoh-
ner/Gewerbetreibende rechtzeitig darüber in Kenntnis zu setzen, dass Aufgrabungen 
vor dem Wohnhaus/Gewerbebetrieb durchgeführt werden. 
 
 
TOP 5. Vorschlag zur Bestellung eines Prokuristen in der Abwasserentsorgung 
Tellingstedt GmbH   
 
Gemäß § 7 Absatz 4 des Gesellschaftsvertrages der Abwasserentsorgung Tel-
lingstedt GmbH kann die Gesellschafterversammlung neben den Geschäftsführern 
auch Prokuristen bestellen. Diese vertreten dann die Gesellschaft in Gemeinschaft 
mit einem Geschäftsführer.  
 
Bisheriger Prokurist war Herr Frank Sassowski. Aufgrund seines Rücktritts steht es 
der Gemeinde Pahlen zu, einen Vorschlag der Nachbesetzung in der Abwasserent-
sorgung Tellingstedt GmbH vorzunehmen. Die formale Bestellung wird am 23. No-
vember 2020 in der Gesellschafterversammlung der Abwasserentsorgung Tel-
lingstedt GmbH erfolgen. 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, Herrn Marten Voß, geb. am 17.10.1981, Wes-
terende 13, 25794 Pahlen, als Prokurist der Abwasserentsorgung Tellingstedt GmbH 
vorzuschlagen. 
 
Stimmenverhältnis: 
einstimmig bei eigener Enthaltung      
 
 
TOP 6. Straßen- und Wegeangelegenheiten   
 
1) Auf der vergangenen Planungsausschusssitzung am 29.09.2020 hat Herr Uecker 
von der diesjährigen Verkehrsschau berichtet. In diesem Rahmen wurde die Einrich-
tung einer Spielstraße für das Neubaugebiet „Raiffeisenstraße“ abgelehnt. Eine 30er 
Zone wurde jedoch befürwortet. Des Weiteren wurde geplant, um die Geschwindig-
keitsüberschreitungen zu minimieren, Betonringe aufzustellen / Ausbuchtungen zu 
errichten. Dieser Antrag wurde nunmehr an die Gemeindevertretung herangetragen. 
Derweil liegen ebenfalls Kostenschätzungen einer Fachfirma vor. Demnach sind Be-
tonringe in Höhe von 150,00 €/Stück die wirtschaftlichere Alternative und bieten zu-
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sätzlich den Vorteil, dass diese variabel sind. Bei einer baulichen Verkehrsinsel sind 
mit Kosten in Höhe von ca. 2.000,00 € zu rechnen. Es wird der Vorschlag unterbrei-
tet, dass vorerst keine Betonringe/bauliche Verkehrsinseln angeschafft werden und 
das Resümee durch die Einrichtung einer 30er Zone abgewartet wird. Sofern keine 
Verbesserung der Geschwindigkeitsüberschreitungen bis zum Endausbau zu ver-
zeichnen ist, sollen im Nachgang entsprechende Maßnahmen in die Wege geleitet 
werden.   
 
2+3) Des Weiteren wurde durch den Planungsausschuss die Anschaffung von 100 
Baumwolltaschen sowie Aufklebern für den Umwelttag 2021 empfohlen. Zudem wur-
de die Anschaffung eines Wegehobels angeregt. Diesbezüglich wurden der Vorsit-
zende und sein Stellvertreter des Planungsausschusses damit beauftragt, bis zur 
nächsten Sitzung eine Wirtschaftlichkeitsberechnung zu erstellen. Dies ist zwischen-
zeitlich erfolgt, sodass hierüber seitens der Gemeindevertretung zu beschließen ist. 
  
 
Beschluss: 
1) Die Gemeindevertretung beschließt in der Raiffeisenstraße eine 30er Zone einzu-
richten. Das Gremium verständigt sich darauf, vorerst keine Geschwindigkeitsbe-
schränkungsanlagen in Form einer baulichen Verkehrsinsel / Betonringe anzuschaf-
fen. Sofern dies möglich ist, soll bereits jetzt ein Antrag bei der zuständigen Stelle 
eingereicht werden. Sollte sich künftig abbilden, dass Geschwindigkeitsbeschrän-
kungsanlagen notwendig sind, könnten direkt weitere Maßnahmen in die Wege gelei-
tet werden. Diesbezüglich bittet das Gremium um eine entsprechende Rückmeldung 
seitens der Verwaltung. 
 
2) Die Gemeindevertretung beschließt für den Umwelttag 2021 100 Baumwoll-
taschen mit Aufdruck (Gemeindewappen) sowie Aufkleber anzuschaffen. 
 
3) Die Gemeindevertretung beschließt in dem Haushaltsjahr 2021 einen Wegehobel 
anzuschaffen. Die Gesamtkosten sollen sich auf rund 3.000,00 € belaufen.  
 
Stimmenverhältnis: 
1) einstimmig 
2) einstimmig 
3) einstimmig 
 
- Hinsichtlich der Entwässerung des Neubaugebietes „Hesen“ ist ein 
Regenrückhaltebecken geplant. Diesbezüglich werden am 13.10.2020 weitere 
Gespräche mit dem Planungsbüro sowie dem Ingenieurbüro geführt werden. Sobald 
die Planungen abgeschlossen sind, wird kurzfristig eine weitere 
Gemeindevertretersitzung einberufen werden. 
 
- Der Kastanienbaum auf der Höhe Mühlenkamp 36, Pahlen, ist abgängig. Robert 
Uecker informiert sich, ob dieser gerodet werden kann. 
 
- Des Weiteren wird mitgeteilt, dass die Beanstandungen aus dem Protokoll der 
Verkehrsschau 2018 größtenteils behoben wurden. Es ist noch ein Verkehrsschild in 
der Straße Westerende auszutauschen. Dies liegt jedoch in der Zuständigkeit des 
Landesbetriebes für Straßenbau und Verkehr Schleswig-Holstein (LBV-SH). 
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- Es lag ebenfalls ein Antrag auf Einrichtung einer 30er Zone in der Straße 
"Lütjenkamp" vor. Der Antragsteller wurde gebeten, eine Unterschriftenliste zu 
sammeln. Alles weitere bleibt vorerst abzuwarten. 
 
- Es wird angefragt, wer sich mit der Namensgebung der Straße im künftigen 
Neubaugebiet "Hesen" befasst. Mit dieser Thematik wird sich der 
Planungsausschuss befassen. 
 
- Des Weiteren möchten Schüler im Rahmen eines Projektes Schilder für den Park 
mit der Aufschrift "Müll in den Mülleimer" aufstellen. Dem Projekt steht das Gremium 
positiv entgegen. 
 
- Im Mühlenkamp soll ein Gehweg wieder hergestellt werden. Diesbezüglich wurde 
bereits mit einem Eigentümer Rücksprache gehalten. Sofern der weitere 
Grundstückseigentümer der Maßnahme ebenfalls zustimmt, sollen weitere 
Maßnahmen in dem Haushaltsjahr 2021 durchgeführt werden. Derzeit wird die 
Maßnahme vorerst zurückgestellt. Zur gegebenen Zeit sollen sich die dortigen 
Gegebenheiten im Detail angeschaut werden. 
 
- Ein Anwohner der Raiffeisenstraße moniert, dass ihm nicht bekannt war, dass der 
vorhandene Knick auf seinem Grundstück nicht entfernt/bearbeitet werden darf. 
Zudem dürfen 104 m² seines Grundstückes, aufgrund des Knickschutzstreifens, nicht 
gemäht werden. Der Vorsitzende erklärt, dass sich bereits mit einer Entwidmung 
beschäftigt wird. Es soll vorerst geschaut werden, welche Kosten dadurch entstehen 
und inwiefern diese den Anwohnern in Rechnung gestellt werden können. 
 
- Des Weiteren wurde durch ein Anwohner der Straße "Heese" erneut ein mündlicher 
Antrag zur Herstellung eines Gehweges gestellt. Hiermit wird sich der 
Planungsausschuss befassen.   
  

 
TOP 7. Eingaben und Anfragen   
 
- Robert Uecker und Marten Voß stellen die aktuelle Kollektion der Gemeinde vor. 

Es wird in der Klebestube ein Raum vorbereitet werden, in diesen sich die Inte-
ressenten die Kleidungsstücke (Hoodies, T-Shirts, Mützen) anschauen können. 
Die Farbe des Kleidungsstückes kann individuell angepasst werden (Ausnahme: 
Die Farbgebung/Muster des Gemeindewappens). Diese Information soll in der 
Dorffunk-App sowie in der DLZ bekanntgemacht werden. 

- Des Weiteren soll bei der künftigen Gemeindevertretersitzung über die Anschaf-
fung von Sport-/Turnbeuteln für die Schulanfänger beraten werden. 

- Zudem soll mit der freiwilligen Feuerwehr abgestimmt werden, wie viele Besti-
ckungen für die Uniformen notwendig sind. Maike Möller wird einen Kostenvor-
anschlag einholen. 

- Ferner sollen die Aufstellorte für die Fahnenmaste überprüft werden (Schule, Ei-
derbrücke). 

 
 
TOP 11. Bekanntgabe der im nicht öffentlichen Sitzungsteil gefassten Be-
schlüsse   
 
Der Vorsitzende stellt die Öffentlichkeit wieder her und gibt die im nicht öffentlichen 
Sitzungsteil gefassten Beschlüsse bekannt. 
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(Reepenn)  (Vollert) 
Vorsitzender  Protokollführerin 

 
Verteiler: 
 
GV, GB-Leitung, GSB, AV, Akte, Auszüge verteilt, Freigabe Ratsinfo, Protokollbuch. (sp) 


